

LES "AMIS DE LA SEYNE" à l'orée d'une nouvelle saison

Quand une société, quelle qu'elle soit reprend ses activités et démarre pour une nouvelle saison, il est juste qu'elle tienne à marquer le coup en donnant une importance accrue à son point de départ.

Mais, lorsque, en plus, ce point de départ est un anniversaire remarquable, la cérémonie revêt alors un cachet particulier, car une commémoration n'est pas quelque chose qui se produit tous les jours. Il en a été ainsi pour « Les Amis de La Seyne ancienne et moderne », qui mardi soir dans la salle des fêtes de la mairie ont fêté le 25ème anniversaire de leur création.

Quelques jours auparavant, M. Peire, président avait envoyé à ses adhérents une invitation inhabituelle, rehaussée d'un dessin dû à sa plume bien connue représentant « Tamaris 1900 » que nous avons déjà reproduit dans nos colonnes. La foule des grands jours avait répondu à son appel, et ce n'est pas loin d'environ 150 personnes qui avaient pris place dans la salle, très contentes de se retrouver.

La parole au Bureau

Il convenait bien entendu à M. Peire d'ouvrir la séance, en saluant l'assistance et en adressant ses remerciements à tous ceux qui ont contribué à la bonne marche de la soirée : M. le Député - Maire et ses adjoints, l'Ecole municipale de Musique, les conférenciers des années passées, la presse en général et les membres actifs du Conseil d'administration.

Vu l'importance de l'ordre du jour, il s'excusa d'être bref, mais résuma ainsi son allocution : « Notre désir, dès ce soir, est de continuer à vous procurer, par des manifestations culturelles et artistiques et par nos sorties, dans les hauts lieux de notre belle Provence, des heures agréables à vivre dans la chaude ambiance d'une franche amitié vieille déjà de 25 ans ». Un programme qui doit combler d'aise, tous les sociétaires et leurs amis.

M. Baudoin, président d'honneur à vie, lui succéda et fit un petit historique de la société, depuis sa création en 1949.

« Vous n'ignorez pas que les « Amis de La Seyne » furent fondés par un groupe de Seynois attachés à leur terre et, qui se donnèrent pour tâche, de prospecter le passé de notre pays, d'évoquer ses fastes, et également d'enrichir la cité d'un foyer de culture, d'art, de lettres et d'histoire ».

Il ne manqua pas de rappeler le souvenir des membres disparus, car il faut toujours rattacher ce qui fut à ce qui sera.



M. Peire, la générale Carmille, M. Baudouin, M. Besson, M. Baschieri et en bas, la garde des grands jours.

Et ce fut au tour du dynamique et jeune secrétaire M. Besson, de présenter avec sa souriante bonhomie souvent teintée d'humour, le rapport moral et d'activité. Très complet, sans être rébarbatif, et fastidieux, M. Besson nous apprit que, partant de 12 membres en 1949, après des hauts et des bas, la société en comptait aujourd'hui 240.

Il rendit hommage au dévouement de M. Baudouin, qui pendant longtemps fut seul à la barre et, résista contre vents et marées. C'est depuis 1963, qu'on bâtit le rappel et que la société prit véritablement son essor. Il rappela les noms des membres du bureau et du Conseil d'administration qui n'épargneront pas leur effort, et firent des « Amis de La Seyne » ce qu'ils sont actuellement.

Puis il dressa la liste des conférences, et des sorties organisées qui répondent au but poursuivi - Relier le passé au présent, évoquer les événements contemporains, la marche et les progrès de la petite patrie, ses changements. Montrer également les relations historiques de notre région, avec le grand cadre de la Provence, de la France de l'extérieur, sans oublier l'industrie navale, la pêche la navigation, toutes choses bien propre au Terroir ».

Ainsi 95 conférences furent entendues, qu'ajoutées à celles de la première période portent à 150, le total des causeries et réunions. Remarquable bilan ! Des hommes de lettres de sciences, d'art, des officiers de marine, des membres de l'enseignement, des hommes politiques, des ingénieurs des ecclésiastiques, des poètes, des cantatrices, beaucoup de femmes d'ailleurs, montrent l'éclectisme qui a présidé au choix des débats et causeries.

« Les Amis de La Seyne ont conscience de participer par leur présence, et leur activité, au bon renom de la ville en expansion toujours croissante ».

On ne saurait trop les en féliciter.

M. Baschieri, trésorier, présenta enfin le bilan financier qui est sain, en équilibre, grâce souvent à la subvention municipale, et engagea les sociétaires à payer leurs cotisations (passée de 10 à 15 F) sans retard, afin de ne pas compliquer son travail.

On passa au vote, et les rapports moral et financier furent adoptés à l'unanimité. De même, le bureau et le Conseil d'administration virent la confiance en eux, renouvelée.

Rappelons sa composition : M. Baudouin, président honoraire à vie.

M. Peire, président actif. Mme la Gle. Carmille, vice présidente.

M. Besson, secrétaire général Mlle Neaud, secrétaire adjointe.

M. Baschieri, trésorier général.

Membres : Mme Fraysse Ribet, Mlle Guibert, Mme Biteau, MM Bonet, Lebon, Delestang, père Vinatier, Mlle Noël Mlle Claverie, Mme Jauffret.

Merci à l'école de musique

Pour donner à cette commémoration un caractère plus agréable, M. Peire avait eu l'heureuse idée de demander aux professeurs et aux élèves de l'Ecole Municipale de Musique, de se produire dans l'exécution de quelques œuvres musicales, ce qui n'était pas pour déplaire.

Nous entendimes donc successivement : la Sonate en Sol mineur de Haendel, par Mlle Michel, au piano, Mlle Bojaruniec et M. Loupe, aux violons et M. Faure au violoncelle,

Puis un groupe d'enfants, composé de Michel Fiol (clarinette), Bénét (hautbois), Drouilleau (flûte), Mlle Isabelle Fabre et M. Kukieszinski (violons), Jean Guilhem, et Claire Destremeau (violoncelle) et Roselyne Dauban (flûte) interprétèrent avec beaucoup d'assurance : Intermède,

de Destremeau et le 2ème Concerto comique de Corette, Michel Fiol se payant le luxe de diriger malgré son jeune âge, comme un chef d'orchestre avverti !

Et enfin, M. Jacques Arnaud donna au cornet, la Sonate de Téléman. Des applaudissements nourris récompensèrent tous

ces musiciens, jeunes ou chevronnés.

M. Peire, annonça enfin la prochaine conférence par Mme Fontan, avec projection de photos, de ses principales œuvres.

Et la séance fut levée en se donnant rendez - vous à cette prochaine fois.

TIENNE.